

Medio	La Tercera
Fecha	2-10-2011
Mención	María Teresa Rojas, directora de la carrera Pedagogía para Profesionales, se refiere al programa Salvemos el año del Gobierno.

50 mil escolares deberían repetir el año tras finalizar plazo adicional de inscripción

- ▶ Ampliación de plan Salvemos el Año concluyó con déficit de inscritos en regiones RM, VIII y X.
- ▶ En la **comuna de Santiago, 11 mil jóvenes perderían el año.** Casos más graves están en liceos emblemáticos.



▶▶ Hasta la Seremi de Educación llegaron jóvenes ayer desde temprano para matricularse. FOTO: AGENCIAUNO

J. Poblete

“En la mañana, mis papás me dijeron: ‘Anda nomás’, y tomé la iniciativa (...). Pero sí encuentro que lo que se está pidiendo es algo súper válido y ahora los jóvenes tienen la oportunidad”, explicaba ayer el estudiante de cuarto medio del Complejo Educacional Maipú, Israel Acevedo, mientras esperaba su turno en la fila de la Sere-mi de Educación. Fueron cientos los jóvenes en todo el país que hicieron lo mismo para inscribirse en el plan Salvemos el Año Escolar, que ayer tuvo su último día de plazo, tras ser reabierto el lunes 26 de septiembre.

El subsecretario Fernando Rojas explicó que del universo nacional de 250 mil escolares que al inicio del movimiento se vieron amenazados por el porcentaje de inasistencia, hasta el viernes había “50 mil que podían repetir el curso”.

Esta situación ocurre después de dos prórrogas de este programa, surgido a raíz de las tomas y paros de los establecimientos del país.

La primera se otorgó el 26 de agosto y la última se oficializó el miércoles 21 del mes pasado, luego que el Presidente Sebastián Piñera tratara el punto con el titular de Educación, Felipe Bulnes, antes de partir a la Asamblea General de la ONU en Nueva York.

bía 20 mil que habían salido de eso”, recalcó.

Explicó también que habían observado una mayor inscripción el viernes: cerca de siete mil a nivel nacional y mil en Santiago. Por esto, en el gobierno ayer se estimaba que la cifra pudiera bajar a unos 43 mil, de seguir esta tendencia.

En la desagregación a nivel nacional, la Región Metropolitana encabezó la menor inscripción, seguida de la VIII y X Región.

Sobre las alternativas para los escolares que a las 17.00 no hubieran ingresado al plan, Rojas afirmó que “es volver a clases y hay establecimientos que sí han retomado las clases y han señalado planes de calendarización sociales, con clases los sábados y extendiendo éstas a todo diciembre y enero”.

Entonces, se analizó dar una señal de flexibilidad por parte del Ejecutivo en medio de las crisis estudiantil y las acusaciones de intransigencia por parte de los estudiantes. Por ello, se determinó reducir la cifra de 70 mil jóvenes no inscritos.

Ayer, sin embargo, el subsecretario fue enfático en afirmar que “esta fue la segunda y última extensión de plazo que tendrán los estudiantes escolares para poder inscribirse en este plan (...). No habrá un nuevo plazo”.

“De los 70 mil jóvenes que estaban arriesgando perder su año y quedarse repitiendo, hasta ayer (viernes) ha-

Los emblemáticos

A nivel comunal, el Municipio de Santiago es el que presentó la situación más crítica, con cerca de 11 mil jóvenes que perderían el año.

El alcalde Pablo Zalaquett explicó que “sobre una matrícula de 23.400 alumnos, estarían repitiendo unos 11.400, menos los que se inscribieron en las últimas horas. O sea, unos 11 mil”. Explicó que fueron cerca de mil los que se enrolaron esta semana. Preciso que “los más rebeldes son los (alumnos) de los colegios emblemáticos de Santiago, donde en el mejor de los casos llega al 40% la inscripción”.

Esta lista de 60% a 70% de no inscritos la encabezan el Instituto Nacional, el Liceo Javiera Carrera, Barros Borgoño, Confederación Suiza y Barros Arana. Acerca de la situación para el próximo año, el edil dijo que “vamos a tener que hacer piruetas (...), jornadas alternas, fusionar cursos”, a lo que se sumará disponer de cupos para los estudiantes que quieran sumarse.

En Ñuñoa, en tanto, del universo de 5.500 alumnos, cerca de un 40% no se ha inscrito en este plan.●

LA CIFRA

20%

del total de alumnos en riesgo de repetir (250 mil a nivel nacional) podrían perder el año finalmente.

“No podemos obligar a nadie a estudiar (...). Si ese joven quiere repetir de curso, como ministerio lo lamentamos”.

Fernando Rojas
Subsecretario de Educación.

“Vamos a tener que hacer piruetas para el próximo año (...). Jornadas alternas, fusionar cursos”.

Pablo Zalaquett
Alcalde de Santiago.

Los reparos al programa de gobierno

►► Tres alternativas elaboró el ministerio para los escolares de liceos paralizados o en toma: estudiar compartiendo infraestructura con otros establecimientos; aprender en lugares alternativos, o hacer clases *on line* para que los jóvenes rin-

dan exámenes finales.

Esta última medida ha sido criticada por expertos. La directora del programa de pedagogía para profesionales de la U. Alberto Hurtado, María Teresa Rojas, ha planteado que "hay un buen material interactivo, pero la in-

formación se entrega con dispersión (...). No se mencionan ejes temáticos". La experta en matemáticas María Victoria Marshal ha dicho que "es un programa pensado para que lo guíe el padre, sostenedor y profesor. El niño solo no salva el año".